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Алексей ФИРСОВ, депутат Волгодонской городской Думы по округу №1:

Самое важное – помощь
Первое, на чем основывается работа депутата в округе, по 

мнению Алексея Фирсова, это обращения граждан. Имен-
но они дают самую развернутую картину проблем округа и 

чаяний его жителей. И хотя многое в этом году отошло на второй и 
третий план по сравнению с тем, что происходит на западных гра-
ницах Российской Федерации, в повседневной жизни остается место 
взаимопомощи и поддержке.

СВОих не бросаем
В избирательном округе №1 

Волгодонска зарегистрированы  
14 участников специальной военной 
операции, которую Россия ведет на 
Украине – БАРСы, контрактники, мо-
билизованные. Среди них уже есть и 
раненые, и погибшие.

– Это замечательные люди и 
настоящие мужчины, – говорит 
о них депутат. – Так, Константин 
Маслов – резервист-доброволец, 
участник чеченской войны, отец 
троих детей. Погиб недавно в За-
порожской области при очередном 
налете, похоронен в Севастополе. 
Конечно, его семью без поддержки 
мы не оставим, с ними постоянно 
на связи, готовы оказать любую 
помощь.

Каждого из военнослужащих, а 
также их семьи знают и поддержи-
вают в депутатской приемной Алек-
сея Фирсова. И вне зависимости от 
того, где они на сегодня фактически 
проживают – находят возможности 
связаться, приехать, поговорить, 
пригласить взрослых на мероприя-
тие в микрорайон, а детям вручить 
подарки. Стараются помочь и в ре-
шении житейских проблем.

– Нам очень помогают сегодня 
специалисты Фонда «Защитники 
Отечества», созданного в этом 
году для помощи участникам СВО, 
– говорит помощник депутата окру-
га №1 Любовь Антипова. – С ними 
прекрасно работается, там не 
оставляют без внимания ни одно-
го нашего вопроса. Все проблемы 
военнослужащих, зарегистрирован-
ных в нашем округе, с которыми мы 
к ним обращались, были быстро и 
эффективно решены.

Так, один из бойцов группы 
«Вагнер» вернулся после ранения в 
Волгодонск практически без доку-
ментов, за исключением выписки из 
воинской части. Однако за короткое 
время с помощью Фонда «Защитники 
Отечества», при поддержке депутата 
и его помощника военнослужащий 
был направлен на реабилитацию. 
Правда, в процессе выяснилось, что 
последствия ранения более серьез-
ные, чем предполагали изначально. 
Сейчас ему восстанавливают доку-
менты и решают вопрос с переквали-
фикацией ранения – и в этом снова 
помогает Фонд.

Другой сложный случай – ког-
да в приемную депутата обратился 
военнослужащий из СВО, у которого 
незадолго до этого погиб сын – тоже 
военный и тоже воевавший в СВО. В 
этот трудный момент ему нужны были 
разъяснения, какие формальности 
сейчас необходимо пройти, какие до-
кументы оформить и куда для этого 
обратиться. «Мы сделали для него 
все, что от нас зависело», – говорит 
помощник депутата. С места несения 
службы отца отпустили всего на не-
сколько дней, за это время с помо-
щью Фонда и депутатской приемной 
необходимые формальности были 
улажены.

– Вот сейчас у меня в руках спи-
сок того, что требуется нашим 
ребятам, которые служат в зоне 
СВО, – говорит помощник депутата 
Любовь Антипова, демонстрируя 
исписанный листок блокнота. – Мы 
постараемся максимально это все 
собрать и передадим им вместе с 
другой гуманитарной помощью.

А помощь от депутата округа, 
который, напомним, является ру-
ководителем крупного городского 
предприятия, в зону СВО отправля-
ется регулярно. Просто он об этом не 
любит говорить публично. Регулярно 
на Донбасс уезжают машины ВКДП с 
партиями гуманитарного груза. Но в 
этот раз к нему добавятся индивиду-
альные посылки.

А 23 Февраля, в День защитника 
Отечества, депутат округа поздрав-

ляет с праздником уже не только 
«афганцев» и «чеченцев», но и 
участников специальной военной 
операции и их семьи.

Глас народа
Первое, на чем основывается ра-

бота депутата в округе, по мнению 
Алексея Фирсова, это обращения 
граждан. Именно они дают самую 
развернутую картину проблем округа 
и чаяний его жителей. Депутатские 
приемы, конечно, проводятся регу-

лярно, но, как показывает практика, 
самое эффективное – это когда чело-
век обращается в приемную депутата 
заранее, ведь тогда ко времени депу-
татского приема у его проблемы как 
минимум появляются пути решения.

– Мы не ждём, когда нам зада-
дут вопрос на приёме, – говорит 
помощник депутата. – К нам обра-
щаются люди и письменно, и по 
телефону, и приходят на предва-
рительный прием. Все обращения 
до единого мы рассматриваем.

Так, после обращения граждан 
и одобрения Совета микрорайона 
обустроили территорию рядом с от-
ремонтированной поликлиникой на 
улице Пушкина, 16.

Эта поликлиника и сама по себе 
– достойный пример взаимодействия 
инициативных граждан, депутата и 
общественности. Но когда рядом с 
обновленной «портовской» положили 
новый асфальт, его сразу же оккупи-
ровали автомобилисты. Пациентам 
поликлиники перспектива ожидать 
приема исключительно в коридорах 
медучреждения или во дворе, но «на 
одной ножке», категорически не по-
нравилась – и они написали обраще-
ние депутату.

Алексей Фирсов, согласился, что 
этот вопрос необходимо решать. 
Более того, когда выяснилось, что 
в смете не были учтены бетонные 
«подушки» под уличными вазонами 
для цветов, выделил на это свои 
личные средства. Работы выполнила 

– и вполне достойно – 
местная управляющая 
компания. Теперь во 
дворе возле поликли-
ники есть и скамейки, 
и петунии в вазонах, 
и ограждение, четко 
ограничивающее ме-
сто для отдыха людей 
от парковки автомобилей.

Здесь осталась одна, 
но в прямом смысле 
большая проблема 
– высокий старый 
тополь. Как в 
очередной раз 

показал недавний шторм, такие де-
ревья могут быть очень опасны. Поэ-
тому примерно в ноябре, после окон-
чания сокодвижения, еще несколько 
аварийных деревьев в округе опилят 
– на это запланировано потратить 
остаток «депутатских» средств, вы-
деленных на благоустройство округа. 
И в целом валка старых деревьев в 
этом году стала одной из основных 
статей расходов на благоустройство 
округа. Но и не только.

Последние два года в округе 
№1 практически все средства, вы-
деленные на благоустройство округа, 
тратили на асфальтирование вну-
тридворовых проездов, поскольку 

ситуация с ними местами была про-
сто бедственной. Сейчас большими 
участками ремонтировать дороги и 
дорожки не получится, однако обра-
щения жителей по поводу «точечно-
го» ремонта продолжают поступать: 
где-то нужно заделать глубокую яму 
на дороге, где-то подлатать участок 
тротуара.

– Проблема в том, что дорож-
ники и технически, и финансово не 
заинтересованы в малых объемах 
работ, – говорит помощник депу-
тата. – Но мы стараемся находить 
выход и из этих ситуаций – напри-
мер, «одним махом» работаем с не-
сколькими проблемными местами 
сразу.

От первого звонка  
до выпускного

– Помощь детским учреждениям 
нашего округа – один из приорите-
тов моей депутатской работы, – 
говорит Алексей Фирсов. – И в этом 
году большую часть депутатской 
помощи получили именно они: те-
атральная школа, школа №1, а 
также спортивная.

ДТШ в этом году обратилась к 
депутату округа с просьбой о ре-
монте входной группы в свое здание 
– крыльца и парапетов. Напомним, 
здание для нашего города истори-
ческое, одно из первых в Волгодон-
ске, так что просьба руководства 
школы была, разумеется, Советом 
общественности округа полностью 
одобрена. А при выполнении ремонта 
постарались выдержать стилистику 
«сталинского ампира», популярную 
в начале 60-х годов прошлого века.

К слову, коллектив Детской те-
атральной школы в первом округе, 
без преувеличения, источник ра-
дости и хорошего настроения. Так,  
1 июня воспитанники и педагоги 
ДТШ совместно с депутатом органи-
зовали праздник для детей округа, 
который традиционно состоялся на 
площадке в парке «Юность». Творче-
ский коллектив школы показал свои 
умения и результаты работы за год, 
а маленькие зрители участвовали в 
викторинах и играх.

Гимнастическому отделению 
спортивной школы №4 в нынешнем 
году помогли с оборудованием, точ-
нее – с основанием под гимнастиче-

ское бревно. Напомним, здание 
одного из старейших спортив-

ных детских учреждений го-
рода, воспитавшего не одно 
поколение юных спортсме-
нов, в этом году пережило 
капитальный ремонт, что 
стало большим и долгождан-

ным событием для воспитанников 
и тренерского коллектива.

А для первой – и по номеру, и 
по возрасту – общеобразователь-
ной школы Волгодонска в этом 
году на депутатские средства 

была приобретена оргтехни-
ка – два МФУ.

Сложились в округе №1 
и свои «образовательные» 
традиции. Так, каждый «пер-
вый» и «последний» звонок 
ни разу не прошли без подар-
ков депутата первоклашкам 
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и выпускникам. Нынешний год не стал 
исключением: малыши получили к 
первому своему учебному дню специ-
альный памятный набор со значком, 
магнитиком, линейкой с памятной гра-
вировкой и наказом депутата, а выпуск-
ники – футболки с рисунком «Школа в 
сердце моем».

– Роль учителя сегодня особенно 
важна и для каждого ребенка, и для 
общества в целом – это своего рода 
нравственный и интеллектуальный 
ориентир, – говорит депутат округа 
Алексей Фирсов. – От души благодарю 
ныне работающих педагогов, а также 
ветеранов педагогического труда за 
самоотверженность и верность про-
фессии! Они прививают нашим детям 
веру в собственные силы, помогают 
найти свое призвание в жизни.

К слову, молодежный отряд школы 
№1 нынешней весной прекрасно высту-
пил на городском смотре молодежных 
отрядов. Ребята показали хорошую 
подготовку, отличный внешний вид и 
дружно исполнили строевую песню. 
Помощь школе в приобретении формы 
оказал депутат округа.

Место притяжения
78-ю годовщину Великой Побе-

ды, как и всегда, отметили в сквере 
«Юность». На площадке, где проходят 
в округе практически все торжества и 
праздники, чествовали малолетних уз-
ников фашистских лагерей, блокадни-
цу Ленинграда, а также семьи воинов, 
отстаивающих интересы свой страны в 
зоне СВО. Встреча получилась по-на-
стоящему теплой. Программа, подго-
товленная воспитанниками детской 
театральной школы, тронула пожилых 
людей до глубины души. Все гости ме-
роприятия получили памятные подарки 
от депутата округа, а дети – памятные 
значки «Будущему защитнику».

День города в округе – праздник, 
на который собирается весь микро-
район. Развлечения для детей тради-
ционно устроили аниматоры: малыши 
пели, танцевали, играли, участвовали 
в конкурсах, а веселье запили соком. 
Взрослые же с удовольствием посмо-
трели праздничную программу, кото-
рую подготовили для них театральная 
и спортивная детские школы, а также 
порадовались за своих соседей, по-
лучивших поздравления и подарки от 
депутата.

В этом году на празднике чествова-
ли юбилейную семейную пару – Андрея 
Михайловича и Лидию Дмитриевну Гузь, 
которые прожили вместе уже 50 лет. И 
поздравили с прибавлением в семей-
стве участника СВО Максима Иванина 
– у них с женой Викторией родился 
третий ребенок.

Конечно, поздравили и поблаго-
дарили активных жителей округа. Они 
– самые активные участники обще-
ственной жизни, неутомимые борцы 
за порядок, главные озеленители и 
«ландшафтные дизайнеры» своих дво-
ров. А также основные и бескорыстные 
участники окружных субботников, кото-
рые в округе традиционно проводятся 
дважды в год.

Актив микрорайона традиционно 
проводит субботник на детской пло-
щадке в парке «Юность». Субботники 
здесь проводятся совместно с работни-
ками УК ЖРЭУ-5, которая предоставля-
ет инвентарь и организовывает вывоз 
мусора и собранной палой листвы. И, 
как обычно весной и осенью, букваль-
но вымыли детскую площадку в сквере 
«Юность». А потом, наработавшись на 
свежем воздухе, пили чай с выпечкой 
в депутатской приемной.

Погода в округе
– Встречи актива округа в депу-

татской приемной очень полезны, 
– считает помощник депутата округа 
Любовь Антипова. – Мы здесь можем 
и поспорить, и что-то обсудить, и 
пригласить интересного собеседника 
для профессиональной консультации. 
Вот в таких спорах и общении, что 
называется, рождается истина, 
строятся планы и подводятся ре-
зультаты нашей работы.

Так, в марте в депутатской при-
емной прошла первая встреча Клуба 
председателей многоквартирных домов 
с участием директора местной УК – об-
судили проблему высоких платежей за 

отопление. А недавно здесь же состо-
ялась встреча с участковым Максимом 
Тихоновым: он рассказал собравшимся 
о такой болезненной в последнее время 
проблеме как телефонное и цифровое 
мошенничество.

Если хочешь быть здоров…
…Участвуй в городских спортивных 

соревнованиях. Так, видимо, считает 
живущая в округе молодежь, и депутат 
округа ее в этом поддерживает, спонси-
руя участие в различных городских со-
ревнованиях. В начале марта молодеж-
ная команда округа с удовольствием 
поучаствовала в городском празднике 
Масленицы, точнее – в спортивных со-
стязаниях в рамках народных гуляний. 
И, как написали в соцсетях округа, хоть 
рекорда не получилось, в грязь лицом 
не ударили.

В марте на стадионе «Труд» состо-
ялся открытый турнир по мини-футболу 
среди юношей 2007 года рождения и 
старше, организованный спортинструк-
тором округа Любовью Кириченко. «В 
гости» были приглашены команды их 
сверстников из других микрорайонов. 
Однако хозяева турнира отдавать паль-
му первенства отказались и заняли пер-
вое место.

Хорошо выступила молодежная 
команда первого округа и на легкоат-
летической эстафете в честь праздника 
Весны и Труда и 78-й годовщины Вели-
кой Победы. Восемь бегунов – снова 
под руководством спортинструктора – 
заняли достойное седьмое место среди  
24 команд и получили от депутата окру-
га поощрительные сладкие призы.

Городские джунгли
Увы, есть в округе и проблемы, 

которые депутат и его помощники ре-
шить пока не могут, но молчать о них 
тоже невозможно. На их территории 
есть участки, которые можно называть 
«городскими джунглями» практически 
в прямом смысле этого слова.

Так, территория бывшего отделе-
ния сестринского ухода на Ленина, 11 
заросла травой и кустарником выше че-
ловеческого роста. Здание брошено, 
судьба его туманна, а вот прилегающий 
двор, напротив, вполне обитаем лица-
ми без определенного рода занятий и 
места жительства. По графику раз в 
месяц городские коммунальщики уби-
рают здесь случайный мусор и пару раз 
косили траву – после многочисленных 
обращений помощника депутата в го-
родской департамент. Но кусты никто 
не выпиливает, да и «случайный мусор» 
появляется уже на следующий день по-
сле уборки.

Аналогичная история и на Донском, 
21 – это бывший детский противотубер-
кулезный диспансер. Там тоже заросли 
и трава, тот же мусор, а вдобавок – 
еще и масса клещей. А рядом, на ми-
нуточку, жилые дома.

– Строго говоря, городской ком-
мунальный департамент и не обязан 
производить здесь покос и уборку. 
Оба этих здания после передачи уч-
реждений здравоохранения в област-
ное подчинение, по сути, областное 
имущество, – говорит помощник де-
путата Любовь Антипова. – Но остав-
лять ситуацию как есть нельзя. К 
следующему году, чтобы расчистить 
территорию, здесь понадобится как 
минимум трактор. Да и сейчас быв-
шие лечебные учреждения нарушают 
санитарные нормы – ирония судьбы. 
Однако все наши многочисленные об-
ращения в различные инстанции пока 
результата не принесли. А на вопросы 
местных жителей, живущих по сосед-
ству, мы вынуждены отвечать теми 
отписками, которые нам приходят.

– У нас очень терпеливые, силь-
ные и неравнодушные люди, – говорит 
депутат округа №1 Алексей Фирсов. – 
Они понимают, что времена сейчас 
непростые, и ко многим проблемам 
относятся философски. Но, по мо-
ему мнению, этим нельзя злоупо-
треблять. Времена, как говорится, 
не выбирают, но чистота и благо-
устроенность нашего города зависят 
только от нас и нашей ответствен-
ности. Я желаю всем нам стойкости и 
оптимизма и уверен, что трудности 
преходящи и мы с ними обязательно 
справимся.

Светлана ГОРЯЧЕВА

жителям
ЛЮДИ ДЕЛА

Г лавное отличие от дней открытых дверей предыдущих лет состояло в том, что все участники 
мероприятия – 2023 так или иначе имеют склонность к точным наукам и серьезное намерение 
продолжить после школы образование в технических вузах нашей страны. И Волгодонский 

институт НИЯУ МИФИ они рассматривают как один из самых подходящих вариантов выбора для 
продолжения обучения.

Кем я быть хочу, друзья, 
Вам отвечу сразу я

В Волгодонском инженерно-техническом институте НИЯУ МИФИ состоялся 
День открытых дверей. Его участниками стали более ста учащихся школ и 
организаций СПО нашего города и районов Ростовской области

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

Своими глазами

В программе мероприятия – встреча с ру-
ководством вуза и представителями прием-
ной комиссии, в ходе которой абитуриентов 
познакомили с особенностями приема в вуз 
и техникум в 2024 году. В программу экскур-
сии вошли осмотр строительной лаборатории, 
электромонтажной и сварочной мастерских, 
лаборатории кафедры атомной энергетики, 
учебных аудиторий с уникальным оборудова-
нием кафедры машиностроения и прикладной 
механики, специализированных аудиторий для 
студентов, обучающихся по новой специально-
сти «сестринское дело».

Ребята на весь день в буквальном смысле 
погрузились в череду профессионально направ-
ленных активностей, как, например, инженер-
ные соревнования, атомный квест, мастер-класс 
«Командное мышление», а также «Построй 
свою АЭС», «Креативная экономика» и др.

Активными участниками команды организа-
торов стали студенты ВИТИ НИЯУ МИФИ, в том 
числе из Энергодара, которые сами недавно 
были в роли абитуриентов, но уже успели ощу-
тить себя в роли студентов и почувствовали 
положительные особенности обучения именно 
в ВИТИ и готовы поделиться с нынешними аби-
туриентами своими впечатлениями.

По отзывам участников, сам вуз и День от-
крытых дверей вызвали у них незабываемые 
эмоции. Многие из ребят укрепились в своем 
желании поступать в ВИТИ НИЯУ МИФИ.

День открытых дверей проводится в 
рамках профориентационной работы и в 
целях повышения эффективности под-
готовки высококвалифицированных ка-
дров для предприятий атомной отрасли, 
пропаганды инженерного образования, 
укрепления имиджа ВИТИ НИЯУ МИФИ и 
обеспечения приема студентов на первый 
курс в 2024 г.

Следующие Дни открытых дверей 
предполагается провести в ВИТИ НИЯУ 
МИФИ в декабре и марте 2024 г.

В Волгодонском районном суде для студентов второго и третьего курсов техникума  
ВИТИ НИЯУ МИФИ специальности «Право и организация социального обеспечения»  
и студентов вуза – будущих юристов была проведена экскурсия

Студенты, чья область профессио-
нальных интересов связана с пра-

вом, законом, смогли посетить залы 
судебных заседаний, своими глазами 
увидеть конвойную комнату, почувство-
вать себя на месте «тайного свидетеля» и 
ознакомиться c особенностями использо-
вания видео-конференц-связи для целей 
удалённого участия в судебном заседании.

Но самое важное, по мнению экскурсан-
тов, предоставленная им возможность не-
посредственного общения c действующими 
федеральными судьями: судьей криминали-
стом Ириной Юрьевной Коваленко и судьей 
цивилистом Антониной Викторовной Тушиной, 
в ходе общения c которыми студенты узнали 
много практических подробностей работы су-
дей, а также смогли получить ответы на инте-
ресующие их вопросы.


